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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Achmer 
vom 15.06.2022 

OT Achmer,Dorfgemeinschaftsanlage Achmer, Kleiner Saal, Schulstr. 2, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anke Hennig  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dennis Kaden  
Herr Stefan Klawitter  
Herr Jörg Kossack  
Herr Oliver Neils  
Frau Renate Rosenthal  
Frau Katrin Wermers  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Maria Theresia Kempe  
Herr Steffen Neubauer  
Herr Andreas Quebbemann  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Reyl  
Herr Henning Stricker  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführer 
Herr Manuel Maßmann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jan Südhoff  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Dieter Sieksmeyer  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 21:30 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
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 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
09.02.2022 und 28.04.2022 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Wegerandstreifenprogramm Ortsteil Achmer   

 7   Leitbild Bramsche 2030   

 8   Verkehrsentwicklungsplan   

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Achmer 

  

 10   Antrag der CDU zur Schaffung neuer Wohnbebauung 
in Achmer 

WP 21-26/0128  

 11   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Hennig begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie 
Beschlussfähigkeit des Ortsrates Achmer fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht gewünscht.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

09.02.2022 und 28.04.2022 
 

 
ORM Quebbemann bittet um Ergänzung des Protokolls der Sitzung vom 09.02.2022 zu TOP 6: 
Der Ortsrat verständigt sich auf die Verfahrensweise, dass die von den Vereinen gestellten 
Zuschussanträge immer rechtzeitig zu den Ortsratssitzungen gestellt werden sollten und spätestens 
zu den sitzungsvorbereitenden Fraktionssitzungen vorliegen müssen.  
Ist das nicht der Fall, kann über einen Zuschussantrag erst in der darauffolgenden Sitzung beraten 
werden. 
 
Hinweis der Verwaltung: Zuschussanträge, die in der Verwaltung eingehen, werden mit der Einladung 
zur Sitzung verschickt. Um Irritationen bei den Zuschussstellern zu vermeiden und um eine zeitnahe 
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Entscheidung herbeiführen zu können, müssten die vorbereitenden Fraktionssitzungen demzufolge 
erst nach der Einladung erfolgen. 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 09.02.2022 und 28.04.2022 wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:   13 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Hennig berichtet über verschiedene Veranstaltungen, die in der letzten Zeit in Achmer waren. 
Dabei erwähnt Sie u. a. den Besuch bei der DLRG zu der Feier 20 Jahre Zeltlager, den Tanz in den Mai, 
das Schützenfest, die Einweihung der neuen Ampel, das Osterfeuer und ein Treffen mit den 
Vereinen, welches ergab, dass in Achmer kein Sommerfest stattfinden wird. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner möchte wissen, ob es bei der neu eingeweihten Ampel die Möglichkeit gibt, eine 
Kamera zu installieren. 
 
OBM Hennig teilt mit, dass eine Kamera dort nicht installiert werden darf. 
 
Des Weiteren fragt ein Einwohner nach, wie der aktuelle Stand bei der Erstellung eines 
Informationsblattes über Achmer ist. 
 
OBM Hennig bittet darum, die Frage an Herrn Sandhaus von der Stadtverwaltung weiterzuleiten. 
 
 
 
 
TOP  6 Wegerandstreifenprogramm Ortsteil Achmer  
 
BD Müller stellt das Wegerandstreifenprogramm für den Ortsteil Achmer vor. Er erklärt den Sinn und 
Zweck des Wegerandstreifenprogramms und gibt einen aktuellen Stand über die Maßnahmen in 
Achmer. Dabei wurden und werden alle Maßnahmen im Vorfeld mit den angrenzenden 
Flächeneigentümer und Flächeneigentümerinnen abgestimmt. In den kommenden Jahren sollen in 
Achmer gut fünf Hektar Wegerandstreifen naturnah entwickelt werden. Alle Maßnahmen werden 
einer Dokumentation unterzogen. 
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TOP  7 Leitbild Bramsche 2030  
 
BD Müller erklärt die Funktion des Leitbildes der Stadt Bramsche. Hierzu präsentiert BD Müller 
anhand einer Präsentation umfassend die Ziele des Leitbildes der Stadt Bramsche. 
 
ORM Quebbemann schlägt vor, dass beim vorgestellten Leitbild der Stadt Bramsche auf Seite 48 
ergänzt wird, dass beim Schwerpunkt der Siedlungsentwicklung auch der Ort Achmer ergänzt wird. 
 
Abstimmungsergebnis:  13 dafür 
      0 dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
Des Weiteren wird vorgeschlagen, dass der Satz auf Seite 64 „Mögliche kleinteilige 
Gewerbeerweiterung in Richtung Nordwesten sind zu prüfen.“ gestrichen wird. 
 
Abstimmungsergebnis:  13 dafür 
      0 dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
 
TOP  8 Verkehrsentwicklungsplan  
 
BD Müller stellt anhand einer Power-Point-Präsentation den Verkehrsentwicklungsplan der Stadt 
Bramsche vor. 
Er betont, dass es sich bei dem Verkehrsentwicklungsplan um keinen Maßnahmenkatalog, sondern 
um einen Katalog von Handlungsbeispielen/-empfehlungen handelt. Dieser stellt noch keinen 
politischen Beschluss dar, sondern muss in Zukunft erst noch durch den Rat der Stadt Bramsche final 
beschlossen werden.  
 
Anschließend wird vom Ortsrat folgender Änderungsvorschlag gemacht: Vom Duni Kreisel bis zum 
Bahnhof soll keine Radweglücke sein. Es soll ein Lückenschluss des Radweges vom Duni Kreisel bis 
zum vorhandenen Radweg in Pente erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis:  13 dafür 
      0 dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Achmer 
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Die Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft sollen wie folgt vergeben werden: 
 
3 Bauzäune für die Vereine: 750 Euro 
 
Die 1.500 Euro für das geplante Sommerfest werden für den Adventsmarkt 2022 verwendet, weil 
das Sommerfest nicht stattfinden wird. 
 
2 Ortsschilder für Achmer: 1.500 Euro für ein neues Schild und 500 Euro für die Renovierung eines 
Schildes. 
 
Abstimmungsergebnis:  13 dafür 
      0 dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
 
TOP  10 Antrag der CDU zur Schaffung neuer Wohnbebauung in 

Achmer 
WP 21-26/0128 

 
ORM Quebbemann stellt den Antrag der CDU zur Schaffung neuer Wohnbebauung in Achmer vor.  
 
Nachdem sich über den vorgestellten Antrag untereinander ausgetauscht worden ist, verständigt 
man sich darauf, dass die Stadtverwaltung Bramsche bis zur ersten Sitzung des Ortsrates Achmer im 
Jahr 2023 prüfen soll, wo konkrete Flächenvorschläge für zusätzliche Wohnbebauung in (Alt-) 
Achmer sind. 
 
Abstimmungsergebnis:  13 dafür 
      0 dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
 
  
 
 
TOP  11 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
Die Beantwortung von Anfragen und Anregungen werden vorgetragen.  
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Neubauer erinnert erneut an die Frage, warum der Schienenersatzverkehr durch den 
Wackumer Weg gelaufen ist und wer dafür zuständig ist. Er bittet um Beantwortung der Frage, damit 
geklärt werden kann, wer für die durch die schweren Busse des Schienenersatzverkehrs 
entstandenen Schäden aufkommt. 
 
Des Weiteren teilt ORM Neubauer mit, dass bei der neu eingerichteten Ampelanlage in der 
Absenkung ein Mast steht. Für Rollstuhlfahrer ist es daher nicht möglich die Ampel zu benutzen. Er 
bittet von beiden Seiten zu überprüfen, ob der Mast versetzt werden kann. 
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ORM Stricker möchte gerne wissen, was ein Verkehrsdisplay kostet und bittet um eine 
Kostenermittlung. 
 
OBM Hennig bittet darum zu prüfen, ob für den Schulhof der Bühner-Bach-Schule ein mobiles 
Sonnensegel angeschafft werden kann. 
 
ORM Quebbemann möchte wissen, wann WLAN in der DGA kommt. Ebenfalls interessiert ihn, in 
welchen Sequenzen der Fahrradweg L77 geprüft wird. 
 
 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 
Es werden von den Einwohnern keine Fragen gestellt.  
 
  
 
 
 
 
Anke Hennig  Manuel Maßmann 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführer 
 


	BM_Text3
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Zusatzinformation
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Vorlage
	Beschluß
	Wortprotokoll
	AbstimmungK
	Zu

